

# LA UNION REPUBLICANA

Semidiario político y de Intereses Generales

Director: VICTOR FERNANDEZ G.

AÑO I

San José, martes 9 de enero de 1906

NUM. 10

## FIESTAS DE 1905 - 1906

Espléndido y variado surtido en zapatillas de fantasía, colores de moda, en cabritillas finísimas, y ejecución elegante. Acudid antes que se agoten. Envíos libres de gastos.



ARTAVIA

Al lado de Mr. Laporte — Avenida Central  
Dirección por correo: Apartado 179

## CERVECERIA TRAUBE

LAGER BIER

Cerveza Negra Marca Estrella

BEST STOUT PORTER

Línea de vapores de Elders & Fyffes  
(Shipping) Limited

A los exportadores de café

No olvidarse que ninguna línea ofrece las ventajas para el envío de café de Costa Rica, que la Línea de Vapores de ELDERS & FYFFES (Shipping) Limited. Los nuevos, rápidos y cómodos Vapores Zent, Pacuare y Nicoya están ya en servicio, y así como los demás de esta Línea, hacen la travesía directa entre Limón, Costa Rica y Manchester, Inglaterra. Esta es indudablemente la LÍNEA IDEAL para los exportadores de café, y en cuanto á comodidad para los viajeros, no tiene rival.

Limón, Costa Rica.

R. J. Schweppe, —Agente.

MAURO R. FERNANDEZ

— Médico y Cirujano —

Despacha de 12 m. á 3 p. m., en su oficina calle 4a. Sur  
— frente al Banco de Costa Rica —

## TIENDA DE NOVEDADES

DE

MANUEL ROMERO

Han llegado últimamente nuevos artículos de lujo y de utilidad. Esta tienda sigue distinguiéndose por su antiguo lema: LO BUENO Y LO ÚTIL, UNIDO A LO ELEGANTE; y sostiene su sistema de precios moderados siendo los más bajos de plaza, en relación con la calidad de los artículos que expende.

## LA UNION REPUBLICANA

Semidiario político y de Intereses Generales

Director:

Victor Fernández G.

Administrador:

Augusto Gallardo

OFICINA:

AVENIDA CENTRAL O. N.º 445

Contiguo al despacho del Dr. Friis

### Desinterés

Desaliento y no poco me ha causado ver en *La República* del 5, que cada partido va á depositar su voto por su respectivo candidato. Esto equivale á darlo por el partido contra quien se ha luchado: por el partido que, sin escrúpulo alguno, ostenta un lujoso número de electores, que en elecciones libres no llegaría á la quinta parte.

Si los tres candidatos han manifestado no tener interés personal alguno, ¿serán los partidos tan tercetos para ir á una derrota segura?

Don Bernardo Soto, en su discurso el día 1.º de junio en la ovación del Partido Republicano Independiente, dijo:

“Mi nombre, que sin alarde de falaz modestia, puedo decir que poco vale, está incondicionalmente puesto por mí, á merced del Partido Republicano Independiente; y este partido *puede prescindir de él* si así se lo aconsejan los intereses de la Patria, ó proponerlo ó presentarlo en cualquiera honrosa combinación que pueda concurrir á llenar las patrióticas aspiraciones de ese mismo Partido. Yo voy con mis copartidarios sin vacilaciones, porque estoy persuadido de que no nos mueve otro interés que el bien de la República, y que nuestro único fin es procurar el engrandecimiento y bienestar de Costa Rica”.

Don Máximo Fernández, en su discurso el 25 de junio, día de la ovación del Partido Republicano, dijo:

“No quiero dejar pasar esta ocasión, sin hacer presente á mis compañeros, que si mi nombre es obstáculo para el triunfo de los republicanos, *bien pueden prescindir de él*, cambiándolo por otro de mejor aceptación; dispuesto estoy á ir á ocupar el último lugar como soldado del Partido, con el mismo entusiasmo y con la misma buena voluntad que el puesto de Jefe y Candidato que se me ha discernido.”

Don Tobías Zúñiga, no sé que haya expuesto ideas semejantes;

pero el hecho de haber delegado sus poderes al buen criterio de los otros dos candidatos, para allanar dificultades y llegar á un acuerdo, es motivo más que suficiente para creer que en su pecho no se alberga ambición personal alguna. Entonces, pues, ¿cuál es la dificultad? Si hemos de creer en la sinceridad de las palabras de tan distinguidos caballeros, ¿serán tan ciegos los electores que se obstinan en ir contra la voluntad manifiesta de sus jefes, sacrificando los intereses de la República, y defraudando así las esperanzas de sus comitentes, el pueblo de Costa Rica? Esto si sería traicionar la voluntad de este pueblo, digno del nombre de Republicano, y que tiene puesto en la electoral las más halagüeñas esperanzas de ver implantada en Costa Rica la verdadera República.

El tiempo es corto ya, y urge ponerse de acuerdo. No hay más que una disyuntiva: *Unión ó derrota*. Deseo oír la opinión de todos mis compañeros, los electores de la Unión Republicana, y llegar, bajo el imperio de la razón, á una solución definitiva. La Patria debe salvarse, y no debemos hacer lo de la mujer de la historia, que reclamaba la maternidad de un niño ante la autoridad del rey Salomón, que prefería se dividiera por la mitad, antes que dejarlo á la otra mujer que también lo reclamaba. Hagamos lo de esta última que prefirió dejarlo á la primera con tal de no matar el infante. ¡Esta era la verdadera madre!

Nuestra madre es la Patria, á quien no debemos sacrificar por un egoísmo personal. Que se salve la República, esto es lo que interesa. De la Unión Republicana surgirá la verdadera República, que es la aspiración de ese partido unido, para honra y dicha de todos los costarricenses. Un esfuerzo, pues, y quedarán sentadas bajo bases firmes las instituciones democráticas; de lo contrario: ¡adiós libertades!

San José, 7 de enero de 1906.

GUSTAVO HERRERA

### COLABORACION

#### En guardia

A MIS COMPAÑEROS

Unidos somos fuertes, gobernaremos, poniendo en práctica principios democráticos, dando á la sociedad medios eficaces para su desarrollo y bienestar; enseñando cómo los gobiernos no son para centros preferentes de adeptos in-

condicionales, sino de todos y para todos; mostrando cuán fácil es ser equitativo en la distribución de las rentas nacionales; evidenciando que el respeto á la ley suprema, á la cartilla del Estado, es el mejor guardián, la artillería más selecta de un mandatario de buenas intenciones; poniendo de relieve que cuando se alejan odios, pasiones y mezquindades, el pueblo quiere y respeta á su Jefe, ya que el que obra con intenciones rectas y administra felizmente la cosa pública, es tan acreedor al amor de los ciudadanos, como el padre lo es al de sus hijos.

Desunidos, seremos débiles, juguete, burla, escarnio de nuestros adversarios, quienes, con suma facilidad, conseguirán el logro de sus intentos, mandando para siempre en este país, que tanto exige y requiere el concurso de todos los suyos, para sacarlo ileso y altivo del caos en que se encuentra, debido, entre otras causas, á los compromisos adquiridos aquí, allí y allá, sin tenerse en cuenta que los pueblos son como los individuos, que en estado de pobreza y de miseria, se abaten, entorpecen, pierden carácter, energías, virilidad, en una frase, llegan á la esclavitud.

La obra del día, el momento actual, es de intrigas para con nosotros: sembrar discordia, introducir desconfianzas, excitar rivalidades, predisponer un bando contra el otro, en suina, labor de ruptura, ya que así y sólo así podrá conseguirse la victoria de un candidato, que hemos rechazado no por faltarle méritos, sino en acatamiento á la voluntad popular, por odio hacia todo lo impuesto, porque tenemos miedo, en lo político, á todos aquellos que creen en su vasto saber, que no hay más allá que su criterio y su talento.

Pruebas tristes, dolorosas, lleva el país de esos privilegiados, que todo lo saben y todo lo pueden; que mandan en jefe y piensan de igual manera; que son á la vez abogados, médicos, ingenieros, hacendistas, etc., etc.

Alerta contra la intriga, en guardia contra el maquiavelismo, y tened presente, muy presente, que á la honradez y á la sinceridad se les obliga, engañados, á dar malos pasos: hay enemigos velados, vivísimos, políticos sagaces, veteranos de las épocas pasadas, entes sin religión, sin Dios y sin ley, que nos asedian y asechan.

Seamos siempre, ni uno más, ni uno menos, los mismos de las elecciones primarias.

Nuestros jefes, sabedlo, no podrán separarse de la recta que trazaron. Empeñadas están palabra, honor y dignidad.

UN ELECTOR

Cartago, 8 de enero de 1906.

### La misión social del millonario

(Concluye.)

Los millonarios que fundan una biblioteca, levantan un museo, instalan un laboratorio ó crean una escuela, suprimen para lo porvenir varios asilos. A tan noble fin deben aspirar los dueños de la riqueza, aumentando con

sus medios el *utilitaje* social que facilita al hombre el desarrollo de sus facultades y la eficacia de sus energías en provecho propio y de la colectividad.

Piense en buena hora en los infelices caídos en medio de la lucha, en los que sufren la invalidez, en los ancianos privados de auxilio; pero no olvide que prodigando los medios para que el trabajo individual sea cada vez más intenso y más productivo, proporcionando al operario elementos gratuitos que transformen la labor mecánica en intelectual, facilitan al hombre la manera de subvenir á sus necesidades y de prevenir las contingencias del porvenir. Las instituciones de cultura y de previsión deben tener en los ricos sus grandes dispensadores, procurando que acrecienten los medios y la inteligencia de los trabajadores, á fin de que por su propia iniciativa se amparen de los daños probables, acudiendo con sus ahorros á las instituciones de seguro que, con el concurso de los capitalistas, deben transformarse en empresas sociales.

Nosotros consideramos justo y natural que los ricos leguen la mayor parte de su fortuna á sus hijos; puesto que son éstos una prolongación de su persona, es lógico que sean también una prolongación de su propiedad; pero creemos al mismo tiempo que el millonario se debe también á la sociedad, cumpliendo el fin moral que correspondiendo á la riqueza. Todos aquellos ignorados sufrimientos que supone la acumulación de grandes fortunas, ignorados á menudo por quienes las poseen, vienen compensados por el alivio que implica para otros hombres la formación de esos patrimonios colectivos con mira á enaltecer y fecundizar la labor individual. La mano muerta, ó sea la propiedad colectiva de otros tiempos, debe renacer y amoldarse á las necesidades modernas. Se impone la amortización de las grandes fortunas en obras de interés social, en instituciones de utilización general, como los aprovechamientos comunales de pastos y de leñas, pero en un orden puramente moral; hay que prodigar los medios para educar á todos, dotando generosamente los centros de cultura y las instituciones de beneficencia intelectual.

Para llegar á este resultado no es camino el más seguro el que traza el Estado valiéndose del impuesto ó de otras formas coercitivas, sino el que se abre por la propia voluntad de los poderosos, estimulados por el ejemplo y por los beneficios que reporta el ambiente que respiran cuando la riqueza se invierte en obras de mejora social.

Los escritores y los periodistas son los que deben levantar su voz sincera, recordando siempre á los millonarios que no pueden considerar obra individual las grandes fortunas condensadas por la labor colectiva, impulsándoles á constituir ese haber social que todos los hombres pueden usufructuar. Este impulso á la restitución de parte de la riqueza debe contrarrestar el efecto desmoralizador que produce en los millonarios la adulación de que viven rodeados en esas camarillas de los negocios, en la prensa y en los salones, erigiéndoles en reyes y dominadores de la sociedad moderna.

Hay que trabajar para que la obra social de los ricos compruebe el dicho de Minghetti, cuando afirmaba que, estableciendo las justas relaciones y la debida proporción entre los elementos económicos y los morales, la riqueza, desarrollándose en un pueblo, lejos de ser contraria á la civilización, la favorece, de suerte que la prosperidad y la grandeza se manifiestan á la vez que el perfeccionamiento de los hombres y el culto de la belleza y de la bondad.

FEDERICO RAHOLA

(De Mercurio de Barcelona)

Adán Saborío — Abogado y Notario —  
50 varas NO. del Parque Central  
Despacha en el bufete del Lic. Luis Castro Ureña

### Cosas de España

Allá van unos párrafos sobre las cosas de mi tierra que por muchos motivos inspiran interés. Hemos continuado la política de aislamiento sostenida por Cánovas y por Sagasta y que ocasionó la disidencia de Silvela con el jefe conservador. Cuando todos se asocian, permanecer sistemáticamente retraídos puede parecer nocivo, pero sin duda para insistir en el mismo método influyen los recuerdos de lo mal que nos probaron las alianzas: ganando ó perdiendo pagamos las costas en corto ó largo plazo.

Como no basta querer la paz con el mundo si los demás quieren la guerra, es muy posible que nos veamos envueltos en el enredo, como lo de Maruecos no tenga completo arreglo. Es un campo que no será dado abandonar aunque se juegue partida difícil. El imperio no se organiza ni se organizará nunca, debiendo el remedio venir de fuera.

La emigración continúa en España en proporciones crecientes. Pregúntase por qué con tanto territorio no podemos bastarnos. Somos diez y ocho millones, y en una extensión muy poco mayor viven en Francia cuarenta millones de hombres. Consiste esto en que los franceses han hecho el suelo para su servicio, y nosotros no nos hemos ocupado de él. Gastamos todo el tiempo dando mil vueltas á una política de palabras, sin administrar ni remover los obstáculos que limitan la producción y el desarrollo económico. Ni en verdad con el trabajo constante de ministerios cabe exigir que ninguno realice útiles empresas. En dos ó tres años los conservadores formaron seis distintos gabinetes, y en tres meses ya llevan los liberales dos crisis parciales.

El partido encargado del gobierno cuenta con buenos elementos, y si ha de creerse á sus hombres más distinguidos, abriga propósitos serios de reformas. Las elecciones últimas le han dado considerable mayoría, por manera que si se decide á marchar tendrá escasa oposición, pues en lo bueno que intenta han de cooperar los republicanos.

La minoría republicana se compone poco más ó menos de las mismas fuerzas que la anterior: no muy numerosa, pero de empuje y notable calidad; la presidirá Salmerón, jefe del partido, uno de los políticos más reputados de Europa. Este gran pensador tiene sesenta y ocho años y salud quebrantada, lo que no le ha impedido llevar á cabo extraordinario trabajo de propaganda. En esta época de escepticismo es agradable ver á un hombre superior que ya anciano se entrega en cuerpo y alma á la tarea de rejuvenecer su patria con la esperanza de sus mejores días y sin decaer un punto porque otros hayan abandonado el campo.

En España nuestra principal empresa se dirige á cambiar el espíritu público convirtiendo los sentimentalismos que nos retienen en el pasado ó que forcejean contra una marcha rápida, por un vivo afán de progreso y de actividad. Escaso

bien haríamos de llegar con la misma sustancia y los mismos hábitos que originaron nuestro primer fracaso. Para los impacientes es enojoso esperar: para los que desean solidez y vida nueva, nada más prudente y racional que construir los materiales con tal arte que ofrezcan garantía. No se trata de jugar á las instituciones de nombre, sino de resolver problemas de porvenir. Hemos esperado treinta años y se puede esperar más. La democracia ha impuesto la libertad y ha de imponer el buen uso de ella en beneficio de lo justo. Al éxito, seguro más ó menos pronto ó tarde, contribuirán los errores y las inercias del actual régimen desconocedor de la suprema necesidad en que nos encontramos: de la necesidad de que la vieja España recobre todos los bríos de la juventud para las lides de la civilización moderna.

Un principio de cisma surgió en el partido republicano, promovido por un hombre caracterizado á quien se debió la esforzada tarea en favor de la unidad. Es, bajo forma didáctica y cortés, la censura de la política de Salmerón y de los que como él piensan; la crítica del modo pacífico que se emplea en la disputa con la monarquía, y la reproducción del antiguo pleito.

Los republicanos, ó por lo menos la inmensa mayoría, han confirmado su voto de confianza al jefe que eligieron. No se puede establecer como normal el procedimiento de la fuerza, sobre todo si la ley no pone obstáculos al ejercicio del derecho. La forma permanente no es un sistema, ni da más frute que el desprestigio de todos. A los motines diarios, á las azonadas y á las sediciones, debemos el atraso, las holgazanerías, los apetitos insanos y las malas costumbres. Hoy no somos los más: seremos, no por las algarabías de calaveras, sino por el juicio y el recto sentido. El día que eso llegue no habremos menester de cavilidades para conocerlo.

En ocho años han muerto los hombres más preponderantes en la política española: Cánovas, Pi y Margall, Castelar, Sagasta, Silvela y Villaverde. Nosotros, por la condición de nuestra causa, no sentimos el vacío, ya fuera muy sensible la pérdida de nuestros maestros en la libertad: nuestros jefes son las ideas, que no personalizamos en ninguna categoría ni entidad. No sucede lo mismo á los monárquicos en quienes demuestra la experiencia que los hombres han tenido una parte en la marcha de las cosas que el programa de los partidos. Los conservadores no llegan á concierto desde que faltó Cánovas, y los liberales tienen que hacer esfuerzos inauditos para acallar la rivalidad de personas desde que murió Sagasta. Su interés común ha exigido que se declarasen todos unidos, por más que subsistan las razones que produjeron más de un disenso. Canalejas y su grupo volverán á separarse en el momento que desconfíen de un propósito de rectificación en materia de conducta respecto á la teocracia, tema capital que se someterá al gobierno y á las cortes actuales.

Por lo demás, aunque la política monárquica no muestra energía ni espíritu de empacho, la sociedad algo avanza, particularmente en las ciudades donde el influjo reaccionario es vencido por las doctrinas y por la actividad.

De la visita del Presidente de la República Francesa á España, aun no hay detalles. El recibimiento habrá sido solemne y la buena acogida unánime: de los monárquicos por hospitalidad y galantería: de los republicanos por iguales cosas y por correligionarismo.

VALERO PUJOL

CORRESPONDENCIAS

De Alajuela

EL COMPADRASGO DE DON CLETO

Hacia días se nos decía que don Cleto vendría á Alajuela, y no lo queríamos creer, pero hoy nos acercáramos á la estación á la hora de llegar el tren, á las 9½ a. m. y nos extrañó ver como unas cincuenta personas, entre soldados, policías de paisano y el resto casi todo de empleados. Momentos después vemos á un caballero, que le daba la mano á todos etc., y nos acercamos más y conocimos al amigo don Cleto. Y nos preguntamos ¿á qué vendrá?

Hubo por ahí un curioso que nos sacó de la duda, nos dijo que venía á apadrinar á un hijo de don Ernesto Soto (bien por él) y por ahí otro exclamó:

"Ya me explico por qué andaba don Ernesto ayer solicitando á los cletistas que encontraba en el mercado, pasaran á hablar con don Procopio, so pretexto de que lo necesitaban...!"

—Es divertido ver el antagonismo que entre los cletistas de arriba y los de abajo existe, se odian; pero hoy tendrán que estar juntos, porque cómo van á dejar la plaza sola, ya sea á los unos ó á los otros?

Alajuela, enero 8 de 1906.

El Corresponsal

INFORMACION GENERAL

Bautizo

El domingo tuvo lugar el bautizo de un niño de nuestro amigo Belisario Soto, á cuya ceremonia tuvimos el gusto de asistir, invitados por el muy estimable artesano don Joaquín Chaves, elector del partido fernandista y tío del precioso chiquitín.

Bautizósele con el simpático nombre de Bernardo Soto.

Deseamos que como su padre y su tío, sea el recién nacido un buen soldado de las causas nobles.

Con gusto

cedemos hoy nuestras columnas de honor al juicioso y patriótico artículo de nuestro estimado amigo y colaborador don Gustavo Herrera, elector del Partido Republicano, cuyo jefe es el Lic. don Máximo Fernández.

Así como el señor Herrera hay en el partido fernandista gran cantidad de electores y adeptos que piensan como buenos republicanos y sienten como buenos patriotas. Desengáñese el cletismo; el triunfo de la Unión Republicana será un hecho porque hay en sus electores juicio, altruismo y energía.

La velada en el Teatro Nacional

El domingo tuvo lugar la velada que á beneficio de los pobres organizaron unas cuantas distinguidas señoras de espíritu eminentemente caritativo.

Fué el acto un verdadero triunfo,

tanto para las simpáticas y graciosas señoritas que tomaron parte en él, como para los señores que lo dirigieron. El Teatro estaba de bote en bote; quizá nunca se había visto tan concurrido.

Creemos que el producto de la velada debió corresponder á los bondadosos y múltiples esfuerzos de las personas que se interesaron en ella.

¡Qué heamoso es convertir las risas y el placer de unos para aliviar las penas de otros, enjugar sus lágrimas!

Felicitemos muy calurosamente á las distinguidas damas organizadoras de tau simpática velada, así como también á las preciosas niñas con cuyos encantos y talentos proporcionaron pan al desgraciado y placer á los concurrentes.

Don Casimiro Solano

se encuentra gravemente enfermo. Hacemos votos fervientes por su pronto restablecimiento.

El caballero

don Angel Orozco, uno de nuestros más distinguidos educacionistas, se encuentra de temporada en San José. Tenemos el gusto de saludarlo.

Temblores

Ya no hemos vuelto á sentir temblores, ahora parece que sólo los sienten los cletistas. ¡Que le consulten á don Pedro Nolasco!

Don Carlos Echeverría

Se encuentra enfermo de cuidado este respetable caballero, ejemplo de probidad. Deseamos vivamente su pronto restablecimiento.

Don Rafael Lizano

activo é inteligente comerciante establecido en la preciosa villa de Escasú, estuvo ayer en diligencias de comercio en ésta. Nos fué grato saludarlo en nuestra oficina.

Curiosidades

El pueblo de pigmeos

Los relatos que nos han sido hechos de una raza de pigmeos, habitantes de la densa selva de Ituri, en el Estado libre del Congo, y de los cuales han hablado los exploradores del Africa, desde Stanley, nos causaban la impresión de los cuentos de hadas de nuestra niñez. Sin embargo, hoy tenemos una demostración tangible de esos hechos, pues seis pigmeos acaban de llegar á Londres, bajo la custodia del Coronel Harrison. Son cuatro hombres y dos mujeres; tienen de diez y ocho á treinta y cinco años, y su estatura varía de tres pies y ocho pulgadas, á cuatro pies y seis pulgadas.

Fueron voluntariamente, y el Coronel Harrison prometió volverlos á enviar á su país, si así lo desean, pero cree que preferirán quedarse en Inglaterra.

El Coronel se hizo muy buen amigo de los pigmeos en cuanto logró captarse su confianza; pero una semana antes de su partida atacaron una caravana perteneciente al gobierno del Congo, y después de matar á diez y siete cargueros huyeron á las profundidades de la selva. Estos pequeños individuos son de ánimo belicoso y viven en pequeñas aldeas gobernadas por jefes independientes.

Sus chozas no son más que palos á pique con revestimiento de hojas. En cuanto á sus rasgos, tienen espesos los labios, la nariz ancha y su cutis de color cetrino.

Las impresiones que recibirán esos seis individuos primitivos al verse en Londres objeto de las miradas de las grandes muchedumbres de curiosos, constituyen un interesante problema para los sicólogos.

J. M. Barrionuevo

MEDICO Y CIRUJANO

Graduado en los Reales Colegios de Medicina y Cirujía de Inglaterra

Despacha en la Botica Universal, esquina noreste del Mercado.

CONSULTA { De 9½ á 10½ a m  
De 12 á 4 p. m.

A otras horas y en la noche, en su casa de habitación, detrás del Edificio Metálico, Avenida 7ª

Estilos elegantes Precios baratísimos



El simpático Sabatino, avisa á su numerosa clientela que acaba de recibir un surtido de pieles y hormas estilo americanas, francesas y españolas. ¡¡A calzarse, pues á LA MODA de Santiago Sabatino!!  
Esquina del Parque de Morazán

Imprenta, Papelería y Encuadernación de A. Alsina



LONGMAN & MARTINEZ  
NEW YORK, U. S. A.  
De Venta Por Las Ferreterías y Almacenes de Viveres.

La LUZ DIAMANTE es el único Aceite de Carbón que durante el largo periodo de 30 años no ha registrado un solo accidente desgraciado.

Blanco de cinz en polvo y en pasta, Albayalde de plomo, Colores de todas clases, Aceites, Barnices, Colores en pasta y líquidos para aplicación inmediata, Aceites lubricadores, etc, etc.

Para más informes dirigirse á los señores BRENES & Cº, San José de Costa Rica.

EMULSION DE Scott



Compuesta de Aceite puro de hígado de bacalao de Noruega, con Hipofosfitos de cal y de soda. Es la cura más rápida, más permanente y más positiva de la

ANEMIA

Esta enfermedad ataca con más frecuencia á las mujeres, debido á que la sangre de la mujer contiene más agua y menos hemoglobina y menos sustancia mineral que la del hombre. La Emulsión de Scott es el

REGENERADOR DE LA SANGRE

por excelencia; la purifica, la nutre, la enriquece; restituye al cuerpo las carnes y las fuerzas, y dá al rostro el color rosado de la buena salud. Es el reconstituyente más poderoso y más eficaz, tanto para la niña que va á la escuela, como para la madre que cría. Muy superior á todos los vinos tónicos, píldoras y preparaciones de hierro que se recomiendan, los cuales ennegrecen los dientes; enferman el estómago; causan estreñimiento y no curan la Anemia.

Nuestra marca de fábrica, representada por un "hombre llevando á cuestas un gran bacalao," se encontrará adherida á las cubiertas de papel color salmón que envuelven los frascos de la Emulsión de Scott Legítima. Emulsiones que carecen de ésta marca deben rechazarse como productos inferiores que no tienen más semejanza con la Emulsión de Scott Legítima que la que hay entre una moneda buena y otra falsa. La de Scott cura. Las imitaciones empeoran.



SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK

## Jardinería "El Porvenir"

Situada en la boca de la Sabana, frente al cambiavía

Me comprometo á hacer toda clase de trabajos en el ramo: coronas, canastas, liras, anclas etc. etc. á precios el 20 % más bajos que en cualquiera otra parte y además reconozco el pasaje en el tranvía.

Quinto Braqueroli



Jardinería de Alfredo Brado, situada en "Chile de Perro," 150 varas al S.E. de la Soledad; posee la mejor colección de plantas de toda especie. En solo claveles tiene más de 150 diferentes clases en más de 10,000 ejemplares.

Se arreglan ESPECIALMENTE coronas, bouquets y canastas al estilo que se quiera.

PRECIOS SIN COMPETENCIA. Esta es la ÚNICA jardinería moderna de Costa Rica; con gusto se le comprobará á quien, aún sin comprar, la visite.

## LA UNION CANTABRICA

Acaban de llegar guitarras de la mejor fábrica de España, varias clases. También llegaron sombreros y otros artículos como cuellos, corbatas, camisas y camisetas. Todo á precios de situación. Contiguo á "La Violeta".

## ROBERTO SANCHEZ

CALZADO HECHO Y Á LA MEDIDA

Precios módicos. + Estilos modernos. + Magníficos materiales. Exactitud en el cumplimiento de los compromisos. + + + + +

ZAPATERIA SITUADA AL SUR DEL MERCADO

## Sastrería Española

de Gregorio Expósito

Cuenta siempre con un permanente surtido de telas negras y de color. Especialidad en trabajos de lujo y estricta puntualidad en los compromisos.—Av. Central—Frente á La Proveedora del Sr. Sandoval.

## JABON DA-BELLEZA

DEL DR. INDIO KATALUPANO DE FILIPINAS

¡ULTIMA MARAVILLA! ¡EFECTOS SORPRENDENTES!

"BLANQUEA, CLARIFICA EL CÚTIS Y SUAVIZA LAS CARNES."

— Es compuesto de yerbas y jugos de diversas plantas. Es higiénico —  
Dirigir los pedidos á

VICENT DIAS DEGORVIER — PERIGUEUX, FRANCE,

quien también es el Agente del Champagne VICTOR CLICQUOT, Carta Blanca, A. B. C. y de los famosos brandys ó Cognacs Días Degorvier, C<sup>a</sup>

## LA SOLEDAD

PANADERIA CUBANA

Tengo el honor de manifestar al público, que habiendo recibido una gran cantidad de harina, puedo vender de hoy en adelante pan y galletas más barato que en meses anteriores.

Remito á domicilio cuantos pedidos se me hagan.

RODOLFO ODIO

La Fábrica de velas

## La Corona

Situada 300 varas al Sur de la Botica Francesa, Av. 10<sup>a</sup> O.

Comprada por Justino Alvarez García á la extinguida sociedad "Cesáreo G. García y C<sup>a</sup>," y notablemente mejorada, fábrica VELAS de todo tamaño, que por su calidad compiten con las extranjeras, y se venden al precio más bajo de las que se fabrican en el país.

# LA EDUCACION

Almacén Internacional de útiles escolares, Librería, Papelería y Almacén de Música

Acabo de recibir gran surtido de cuadernos rayados y cuadrículados, tinteros de fantasía, baratos, hasta para vender á cinco céntimos cada uno, libretas, libros en blanco, papel fino en cajitas, plumas, portaplumas, lápices, borradores, cuerdas de violín y guitarra, rosarios finos y baratos, medallitas finas para recuerdos de primera comunión, devocionarios, misales, breviarios, casullas y objetos para el culto, armoniums y completo surtido de tarjetas postales.

M. V. BLANCO

## Restaurant Central

Este acreditado establecimiento ha sido puesto nuevamente al servicio del público

Se sirven comidas y cenas y nos hacemos cargo de banquetes y comidas á domicilio, picnicks, etc.

Monlouis ofrece á sus clientes encargarse personalmente de la cocina

Los domingos ofrecemos á nuestros clientes comida especial

PRECIOS EQUITATIVOS \* \* \* \* \* ESMERADO SERVICIO

— CANTINA BIEN SURTIDA —

— Frente al Banco Anglo Costarricense —

Administrador—Monlouis

## RELOJERIA INGLESA

— DE —

Dent y Gallardo

AVENIDA CENTRAL — 50 varas al Este de "El Cometa"

Contigua á LA UNION REPUBLICANA

Se arreglan Máquinas de Escribir

## IMPRENTA ALSINA

Teléfono N<sup>o</sup> 36

Apartado N<sup>o</sup> 249

Taller de Fotograbado y Encuadernación

Inmenso surtido en Papelería y Tintas de la casa Lorilleux y Ca.

Esta casa se hace cargo del tiraje, rotulación y circulación de tarjetas mortuorias tanto de dia como de noche Cuenta para esto con un gran surtido de tarjetas de luto y un personal competente y dispuesto

— Unico establecimiento en el país que cuenta con los elementos más modernos de estilos americano y europeo; facilitándose por este medio la impresión tanto de periódicos como también del libro del más caprichoso gusto. Cuenta también con un magnífico surtido de cartulinas blancas para visita y de luto para pésames, disponiendo de tipos aparentes para el caso. Variedad inmensa en sobres de colores; también ha recibido esta casa papel de envolver de celulosa muy firme y resistente; el que tome una cantidad de éste tiene derecho á que se le imprima un anuncio en dicho papel. Precios bajísimos.

Para cartelones tenemos una variedad de tipos tan visibles que son capaces hasta de volver la vista á un ciego.

La tinta para periódicos de la misma casa Lorilleux y Ca. se vende en latas de diez kilos, á 13 colones

Consultad los precios y veréis la baratura de los trabajos de esta imprenta